
ATA DA CENTÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE PÓS-1 

GRADUAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS.  Aos vinte e oito dias do mês de novembro do ano de dois 3 

mil e dezenove, às quatorze horas, reuniu-se a Comissão de Pós-graduação em Tecnologia da 4 

Faculdade de Tecnologia da Universidade Estadual de Campinas, na Sala de Defesa, sob a 5 

Presidência da Professora Doutora Simone Andrea Pozza. Compareceram os seguintes 6 

membros: Professores Doutores: André Franceschi de Angelis, André Leon Sampaio 7 

Gradvohl, Gisela de Aragão Umbuzeiro, João Roberto Bertini Junior e o discente Murilo 8 

Costa de Barros. Havendo número legal de membros, a Sra. Presidente dá início à reunião.  I. 9 

APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DAS ATAS: 98ª Reunião Ordinária e 99ª Reunião 10 

Ordinária – A Sra. Presidente coloca em votação as duas atas, que são aprovadas por 11 

unanimidade. II - ORDEM DO DIA: A – Para Homologação: A Sra. Presidente explica 12 

que o parecer ad referendum foi emitido pois esse trâmite deveria ocorrer durante o processo 13 

seletivo para ingresso no 1º semestre de 2020. O Prof. André Leon solicita esclarecimentos 14 

sobre a escolha dos membros da comissão. A Sra. Presidente explica que escolheu o Prof. 15 

Dr. Ivan de Oliveira por ser o antigo Coordenador do Programa de Pós-graduação em 16 

Tecnologia, o Prof. Dr. Bernardo Tavares de Freitas por ser membro Permanente do 17 

Programa, e o Prof. Dr. Celmar Guimarães da Silva por ser de outra área e também ter feito 18 

doutorado direto. Em votação, o item foi aprovado por unanimidade. B – Para Deliberação: 19 

A Sra. Presidente solicita a inclusão da Pauta Suplementar, que é aprovada por unanimidade. 20 

Em destaque: Item 09 (Solicitação do aluno Paulo Roberto Benegas de Morais para indicar 21 

o Prof. Dr. Antônio Carlos Zambon como novo orientador – Em virtude da desistência de 22 

orientação do Prof. Dr. Marcos Augusto Francisco Borges (Parecer CPG 78/2019)), Item 10 23 

(Solicitação do Prof. Dr. Cristhof Johann Roosen Runge para inclusão de Projeto de 24 

Doutorado e alteração no tipo de credenciamento), Item 11 (Solicitação do Prof. Dr. Rangel 25 

Arthur para exceder o número máximo de orientações definidos pela Resolução CPG 26 

01/2019) e Item 13 (Resolução CPG 05/2019 – Pré-requisito para a defesa de dissertação de 27 

mestrado e tese de doutorado). A Sra. Presidente coloca os demais itens para votação, que 28 

são aprovados por unanimidade. Item 09 – A Sra. Presidente explica que o caso de 29 

desistência de orientação desse aluno foi passado na 98ª Reunião Ordinária e neste momento 30 

ele estava indicando o Prof. Antônio Carlos Zambon para ser seu novo orientador. O Prof. 31 

André Angelis ressalta que há um problema com a indicação do docente, pois ele já possui 32 

05 alunos orientados. O discente Murilo relata que a única linha de pesquisa similar a que o 33 

aluno vinha desenvolvendo é a do Prof. Zambon.  34 



O Prof. André Leon destaca que uma vez aprovado o aumento de orientações, irá ferir as 35 

regras que já foram definidas pela Comissão de Pós-graduação. A Sra. Presidente coloca o 36 

item em votação, que é reprovado por unanimidade. Item 10 - A Sra. Presidente explica que 37 

a solicitação do Prof. Cristhof se dá por conta dele ser professor colaborador e segundo a 38 

Resolução CPG 02/2014, o docente não poderia orientar doutorado. Além disso, explica que 39 

com relação a alteração do tipo de credenciamento, não é o momento uma vez que existem 40 

prazos. A Sra. Presidente coloca o item em votação, que é reprovado por unanimidade. Item 41 

11 – A Sra. Presidente explica que a solicitação do Prof. Rangel se dá por conta dele já ter 05 42 

orientandos. A Sra. Presidente coloca o item em votação, que é reprovado por unanimidade. 43 

Item 13 – A Sra. Presidente explica que o texto da Resolução CPG 05/2019 precisa ser 44 

definido. O Prof. André Leon informa que no catálogo de cursos de pós-graduação, 45 

inclusive no catálogo de 2020, consta que o aluno precisa submeter ou publicar um artigo. A 46 

Profa. Gisela ressalta que mesmo com essa informação no catálogo, pode-se fazer uma folha 47 

de informação sobre o tipo de submissão e indexação que serão aceitos. Além disso, sugere-se 48 

que sejam feitos alterações no catálogo de 2021. A Sra. Presidente coloca o item em 49 

votação, que é reprovado por unanimidade.III – EXPEDIENTE: A Sra. Presidente relata 50 

sobre sua participação na última CCPG/Unicamp e informa sobre as novas normas e modelo 51 

de dissertação/tese. Além disso, solicita, a gentileza, do Prof. André Leon que faça algumas 52 

alterações no template, disponibilizado por ele. A Sra. Presidente informa sobre a 53 

obrigatoriedade do agradecimento à CAPES. A Sra. Presidente informa sobre o fim do 54 

contrato com a CAPES e da necessidade da utilização da verba disponibilizada para o 55 

Programa de Pós-graduação em Tecnologia. E relata que será feito um Edital para utilização 56 

de uma parte da verba. Por fim, a Sra. Presidente explica a necessidade de criação de novas 57 

regras para o recredenciamento de docentes que acontecerá no início de 2020. Nada mais 58 

havendo a tratar a Sra. Presidente, agradece a presença dos membros e encerra a reunião. 59 

Para constar eu, Danielle Emanuelle Aparecida Ribeiro, lavrei a presente Ata para ser 60 

submetida aos membros da Comissão de Pós-Graduação na próxima reunião ordinária. 61 

FACULDADE DE TECNOLOGIA, aos trinta dias do mês de janeiro do ano de dois mil e 62 

vinte. 63 


